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AUTOMOTORES TENDRÁN LA MISMA CONFIGURACIÓN QUE EN LA ACTUALIDAD   Pablo Carrasco Pérez 
pablo.carrasco@diarioconcepcion.cl

Es un hecho público y notorio que 
al menos en la Línea 2 del Biotren que 
une Concepción, San Pedro de La Paz 
y Coronel, se vive una situación de sa-
turación de los espacios en los trenes 
que prestan el servicio. 

Por ello, la Empresa de Ferrocarri-
les del Estado (EFE) está impulsando 
un proceso de modernización y am-
pliación de capacidad de este corredor 
ferroviario que permita absorber la 
creciente demanda, de modo de pasar 
de los 12 millones de pasajeros trans-
portados anualmente a más de 20 mi-
llones al comienzo de la nueva déca-
da, según se ha expresado. 

Y en medio de ese impulso y de la ur-
gente necesidad precisamente de con-
tar con más capacidad para movilizar 
personas, han surgido voces que pro-
ponen reducir o derechamente quitar 
los asientos en la actual flota de trenes 
y en los 18 nuevos convoyes que se su-
marán a los recorridos entre 2025 y el 
2030, como forma de “tener más espa-
cio” para llevar entonces más pasaje-
ros. 

Y en este sentido, el gerente general 
de la filial de la estatal ferroviaria en 
la zona, EFE Sur, Nelson Hernández, 
si bien señaló que este tipo de medi-
das y otras forman parte de  la revisión 
de cómo se está prestando el servicio 
y si bien es cierto se requieren encon-
trar fórmulas que permitan materia-
lizar ese aumento de capacidad que se 
requiere, la opción de quitar los asien-
tos no es una de ellas, descartándolo 
por ahora, apelando a la necesidad 
de entregar un transporte público que 
tenga un estándar que respete a las y 
los pasajeros.  

“Son parte de los análisis los diagra-
mas de asientos que tienen los distin-
tos coches. Es lo que se está analizan-
do si eso da más capacidad, pero tam-
bién nosotros tenemos que pensar un 
viaje con dignidad. Entonces hay que 
equilibrar esos elementos para entre-
gar el mejor servicio que podamos”, 
sostuvo Hernández. 

 
Misma configuración  

En este sentido, el gerente general 
de EFE Sur agregó que la flota de nue-
vos trenes que se incorporarán, par-
tiendo por los primeros dos que llega-
rán en próximamente a la zona y que 
se espera estén en servicio en abril, 
mantendrán la misma cantidad de 
asientos y serán iguales a los actuales 
automotores que prestan el servicio 
en el Biotren. 

“Los 10 nuevos trenes que se incor-
poran, más los dos que van a llegar ya 
a fines de este año, principio del pró-
ximo, tienen la misma configuración 
que los actuales”, afirmó el ejecutivo 

Pese a alta demanda, EFE Sur 
no bajará número de asientos 
en nueva flota del Biotren 
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Así lo confirmó Nelson Hernández, gerente general de la 
estatal ferroviaria en la zona. El ejecutivo indicó que pese a 
la alta demanda de pasajeros y la necesidad de movilizar a 
más personas, la idea es entregar un servicios de calidad  y 
con dignidad.

ferroviario. 
En este sentido, Hernández, aseve-

ró que el aumento de capacidad para 
el servicio en la zona está definido 
por mejorar las condiciones de movi-
lidad de los automotores, contar con 
más trenes y optimizar las frecuencias, 
manteniendo la configuración actual, 
pensando en que existen pasajeros de 
tercera edad, menores de edad, con 
movilidad reducida o sillas de ruedas 
y todos necesitan poder usar en las 
mejores condiciones posibles el Bio-
tren y que para todo eso se necesita 
completar los proyectos que actual-
mente ejecutan y que permitirán ab-
sorber la demanda de hoy y la de pró-
xima década.    

“Efectivamente, el aumento tiene 
que ver con la mayor cantidad de tre-
nes, pero para que exista mayor can-
tidad de trenes debemos tener más 
energía eléctrica que les permita mo-
verse. Debemos tener un puente ( fe-
rroviario) que nos permita mayor ve-
locidad para esos trenes. Tenemos 
que reforzar la catenaria (red eléctri-
ca sobre las vías) para poder entregar 
esa capacidad. O sea, son una serie de 
elementos que tenemos que concate-
nar para poder, al final, entregar un 
viaje de calidad para los pasajeros al 
sur del río Biobío”, explicó Nelson Her-
nández.  
 
Análisis compartido 

En tanto, desde el ministerio de 
Transportes, el seremi Héctor Silva, va-
loró la decisión de EFE de mantener 
los asientos, pese a la presión constan-
te por poder movilizar más personas 
que existe en particular la Línea 2 del 
servicio de Biotren.   

En este contexto, la autoridad regio-
nal resaltó que es necesario ir avan-
zando en que las personas se sientan 
seguras al utilizar el transporte públi-
co, incluyendo el tren.  

“Creo que las empresas de trans-
porte, en particular EFE, lo han ido 
resolviendo de una forma equilibra-
da, todas las cosas deben tener cier-
to equilibrio, por eso es importante 
que las personas sientan que pueden 
viajar en los tramos razonablemen-

800
pasajeros es la capacidad  
máxima de los trenes -de 
tres carros- que prestan 
servicio en ambas Líneas 
de Biotren.
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te cortos que se hacen en las ciuda-
des, de pie, que independiente de 
que un tren pueda ir con muchos pa-
sajeros, se sientan seguras, y eso tie-
ne que ver con que tenemos que res-
petar y tenemos que hacernos respe-
tar”, sostuvo Silva. 

 Por todo lo anterior, el represen-
tante del MTT agregó que conside-
rando que, pese a las mejoras y am-
pliaciones de capacidad, siempre 
habrá momentos en que el trans-
porte público, incluyendo el tren ur-
bano, tengan un alto nivel de pasa-
jeros, es necesario ir educando en el 
respeto y generar el cambio cultural 
necesario para mejorar la conviven-
cia al interior de la locomoción co-
lectiva en general.   

“Siempre va a haber dentro de los 
módulos de transporte un espacio 
donde va a ser necesario tener estos 

ción de los trenes, con la cantidad de 
asientos que actualmente existen y 
recordó que como servicio mantie-
ne un trabajo constante con EFE y su 
filial EFE Sur en la zona. 

“Nosotros tenemos un trabajo im-
portante con EFE y por supuesto ellos 
están muy sintonizados también con 
aquellos puntos que son sensibles y 
que obviamente hay que atender y en 
esto también nosotros estamos claros 
junto a ellos que los asientos, así como 
están dispuestos es lo que tiene que 
hacerse, está bien”.  

“La única precaución es que es-
tén señalizados todos los instru-
mentos para poder, en caso de que 
ocurra alguna situación (de aco-
so), hacer la denuncia y por supues-
to que existan los protocolos de ac-
ción inmediata ante cualquier 
evento”, indicó. 

La directora regional del SernamEG 
agregó que “Nosotros estamos traba-
jando con ellos a través también del 
programa Buenas Prácticas Laborales 
con Equidad y Género por el cambio 
cultural al interior de la organización, 
pero también con el público”, cerró 
Lissette Wackerling.

OPINIONES
Twitter @DiarioConce 
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Es la inversión que realizará EFE para materializar la 
Ampliación de Capacidad de la Línea 2 entre Concepción y 
Coronel junto con la extensión del servicio de Biotren 
hasta Lota a contar de 2029. Este monto incluye la compra 
de nuevos ferrocarriles y todas las obras anexas para la 
operación de los automotores.millones de dólares
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estos aumentos de capacidad, lo que 
uno esperaría es que también los 
atochamientos dentro de los vago-
nes sean menos, y que sean cada vez 
más esporádicos, pero en el caso de 
que esas cosas ocurran, deberíamos 
apelar a la conciencia de cada uno de 
los pasajeros y pasajeras para po-
ner por delante el respeto también 
que significa ir uno al lado del otro”, 
expresó el seremi de Transportes. 

En la misma línea, la directora re-
gional del Servicio Nacional de la 
Mujer (SernamEG), Lissette Wacker-
ling, también destacó la decisión de 
la Empresa de Ferrocarriles de Esta-
do de mantener la actual configura-

cuidados personales, porque es im-
posible que haya un asiento para 
cada uno de los viajeros. Eso es una 
utopía que es muy difícil de concre-
tar, pero en la medida que haya, en 
el caso de EFE, que se implementen 

18 trenes
nuevos llegarán a la zona entre 
el próximo año y 2030 para  
prestar servicios en la L2, la 
extensión a Lota y como 
“back up” de la actual flota.
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